
 

Comité de Quartier  

Pondeilh 

 
Compte-rendu de la réunion du 17 mai 2022 

 

La réunion débute à 20 heures 30 et se déroule en présence de : 

 

Marie-Lyse BISTUÉ : Adjointe responsable de la Démocratie Participative, en charge des                

Comités de Quartiers 

Philippe GARROTÉ : Élu référent du  quartier 

Frédéric LOUSTAU : Élu référent du quartier 

Philippe GUILLEMANT : Correspondant du quartier 

Monique ASSO : Correspondante du quartier  

Chantal RUSAK : Correspondante du quartier  

 

Adresses mails : ml-bistue@oloron-ste-marie.fr 

p-garrote@oloron-ste-marie.fr   

            f-loustau@oloron-ste-marie.fr  

                                   p.guillemant@orange.fr  

   monique-asso@wanadoo.fr 

   chantal.rusak@gmail.com 

 

PUBLIC : 32 personnes  



1) Présentation de LA PASSEM par une représentante de l’Association des 

parents d’élèves de l’école de Pondeilh 

 

 

Autant sportive que culturelle, LA PASSEM est organisée par l’association Ligams.  

Cette course en relais sur 600 kms permet de récolter des fonds à travers la vente de kilomètres 

au profit de la langue et de la culture occitane. 

Elle se déroule sans interruption durant 4 jours et 3 nuits. 

Cette année, elle démarrera à Saint Martin de Seignanx pour rejoindre Pau en passant par Oloron 

le 4 juin 2022.  

Le km acheté par l’Association sera couru entre 17h et 17h30 dans Pondeilh (rond point de 

l’Alysson – rue du 11 novembre – rue Henri Laclau – direction Moumour). 

Vous pourrez bien évidemment vous joindre aux personnes qui feront ce trajet. 

L’Association sera également présente au Jardin Public, point de rencontre, où vous pourrez 

écouter des chants de Galaxy, la Calendreta et la classe bilingue de l’école de Pondeilh. 

Si vous souhaitez apporter votre aide à l’organisation, vous pouvez contacter Céline au 06 14 63 

34 98. 

 

 

 

2) Retour sur le compte-rendu du 15 février 2022 

 

 

Point 1 : Rue Albert Camus 

 

Une habitante de cette rue revient sur le compte-rendu de la réunion du 15 février 2022.  

Elle indique que sa demande n’est que l’application du code de la route : ne pas se garer sur les 

trottoirs – se garer du côté impair du 1 au 15 de chaque mois et du côté pair du 16 à la fin du mois.  

Elle souhaite que l’on ne parle pas de « sens interdit » mais de « sens unique ». 

Réponse apportée lors de la réunion : Les élus passeront, courant 2022, en porte-à-porte pour 

avoir l’avis de tous les habitants sur la mise en place d’une rue à sens unique. Il est difficile de 

faire effectuer des rondes régulières à la Police Municipale en raison de l’effectif. 

 

 

 

3) Questions / Réponses  

 

 

Point 22 : Rue Léo Lagrange 

 

Qu’est-il prévu concernant l’enfouissement des câbles ?    

Réponse : À ce jour, rien n’est budgétisé. 

 

 

Point 23 : Rue Francis Jammes 

 

De fortes nuisances sonores, liées à une prolifération importante de grenouilles installées dans les 

bassins de rétention d’eau du Leclerc Culturel, sont signalées par des riverains de la rue Francis 

Jammes, sans compter la présence de rats, ragondins, moustiques.  



Réponse apportée lors de la réunion : Marie-Lyse BISTUÉ va prendre rendez-vous auprès de la 

Direction du magasin afin de trouver une solution adaptée. 

 

 

Point 24 : Futur lotissement (terrain Lacannette) 

 

Le bassin de rétention prévu sera-t-il couvert ?  

Quelle est la date de démarrage des travaux ? 

En attendant, qui va s’occuper de l’entretien du terrain ? La végétation reprend ses droits et les 

herbes et ronces touchent les habitations existantes. 

Réponse : Brigitte ROSSI, adjointe en charge de l’urbanisme et du développement durable, 

répond qu’il a été rappelé au Maître d’œuvre la préconisation d’un bassin de rétention sécurisé et 

couvert. Le début des travaux est prévu à l’automne prochain. Une personne du cabinet du Maître 

d’œuvre se déplacera sur site la semaine du 23 mai. 

 

 

Point 25 : Parking du stade  

 

a) Les lignes pour délimiter les stationnements ne sont plus tracées. 

Réponse apportée lors de la réunion : Les travaux ont été réalisés. 

 

b) Une bétaillère est restée stationnée récemment et ce, à trois reprises, durant la nuit, provoquant 

bruit et odeur nauséabonde. 

Réponse apportée lors de la réunion : Il faut prendre le numéro d’immatriculation afin de se 

renseigner s’il s’agit d’un camion en transit. Le cas échéant, voir si un autre stationnement peut 

être proposé. 

 

 

Point 26 : Castors   

 

a) Suite aux travaux d’installation de la fibre (au bout des Castors, sur la route de Bayonne), une 

trappe de visite de chantier est toujours ouverte, balisée, mais dangereuse et empêchant les 

résidents de se rendre dans leurs jardins. 

Réponse : Philippe GARROTÉ a contacté la personne en charge de la fibre à la CCHB : le 

chantier est réalisé par Bouygues. Ce n’est donc pas la fibre (THD64) qui est responsable. 

Cependant, Bouygues aurait du contacter la fibre afin de les prévenir et le « stand-by » de ce 

chantier est incompréhensible. La fibre 64 se charge de contacter Bouygues pour plus 

d’informations. Ces informations seront relayées au comité de quartier. 

b) Lors de la visite de quartier, il a été demandé le déplacement du « bateau » au n°1. Serait-il 

possible de le placer de la même façon que le « bateau » n°2 ? Il serait alors possible de créer 2 

places de parking supplémentaires. 

Réponse : Les travaux seront réalisés en septembre/octobre 2022. 

 

 

Point 27 : Boulevard Henri Laclau  

 

À la fin du Boulevard Henri Laclau, direction Moumour, la route est très sale. Peut-elle être 

nettoyée ?  

Réponse apportée lors de la réunion : Cela est dû aux engins agricoles et bétail. Avant, le 

passage des voitures régulait la saleté. Pour cette voie, des travaux sont prévus : création d’une 



piste cyclable, sécurisation au croisement du chemin d’Illasse (la circulation étant à nouveau 

ouverte depuis la route d’Esquiule jusqu’à la route de Bayonne).  

 

 

Point 28 : Chemin entre la Mielle et le lotissement Martial Singher 

 

Les herbes dans le versant ne sont pas coupées et bouchent les sorties d’évacuation d’eau des 

maisons.  

Réponse : Les travaux ont été réalisés le 5 septembre 2022. 

 

 

Point 29 : Chemin entre la Mielle et la rue du Pic d’Orhy 

 

a) En ce moment, les herbes sont à nouveau très hautes aux abords du chemin entre l’arrière des 

maisons de la rue du Pic d’Orhy et la Mielle. Le risque de revoir des couleuvres ou vipères dans 

les jardins est grand. Pourrait-on prévoir d’intégrer le nettoyage dans le roulement du fauchage de 

Pondeilh ?  

Réponse : Les travaux ont été réalisés. 

b) De plus, pourrait-on signaler ce chemin à l’aide de balises ?  

Réponse : Oui, les travaux seront réalisés en octobre 2022.  

 

 

Point 30 : La Mielle  

 

Demande d’informations sur le nettoyage de la Mielle en général et ses abords. 

Réponse apportée lors de la réunion : Il n’est pas possible à la Municipalité de toucher à la 

Mielle. C’est de la responsabilité d’associations de pêche. 

Concernant les abords, la demande a été transmise aux Services Techniques de la Ville. 

 

 

Point  31 : Concerne tout le quartier 

 

a) Serait-il possible de connaître les jours et horaires de passage de la balayeuse dans le quartier 

?  

Réponse : Un planning existe mais la balayeuse a tourné dernièrement en un seul poste (maladie, 

manque de personnel) donc moins d’heures de passage. Les passages vont revenir à la normale 

à partir de septembre/octobre 2022. Le planning sera fourni à ce moment là. Paul BERGES, 

responsable du service cadre de vie, avait pris contact avec la personne demandeuse afin de lui 

communiquer les jours.  

b) Il manque des poubelles dans tout le quartier, notamment pour jeter les « sacs à crottes ». 

Réponse apportée lors de la réunion : Un point va être fait pour recenser celles existantes et 

voir où d’autres peuvent être installées (cela a été fait ces derniers mois au Pic d’Orhy). 

 

c) Des bancs supplémentaires peuvent-ils être installés ?  

Réponse : Oui, ils seront installés en septembre 2022 (les emplacements seront vus avec les 

référents du comité). 

 

d) Un flyer rappelant les règles suivantes sera proposé par mail aux personnes présentes. 

- nuisances sonores (horaires tonte, bricolage, …) 



- entretien des haies et trottoirs 

- interdiction de jeter la pelouse dans la Mielle 

- respect du stationnement 

- interdiction de laisser les poubelles sur le trottoir 

Un retour sera demandé avant édition. La distribution sera effectuée par des volontaires. 

Réponse : Les services se sont rendu compte que d’autres quartiers partageaient également les 

mêmes préoccupations. Afin de ne pas stigmatiser les habitants de votre quartier spécifiquement, 

la Municipalité a décidé d’étendre ce message à tous les habitants. En conséquence, en lieu et 

place d’une info riverains, un recto/verso encore plus complet sera distribué à tous les Oloronais 

avec le magazine Inf’Oloron d’automne, en octobre. 

 

e) Économie d’énergie : qu’est-il prévu pour le quartier Pondeilh ?  

Réponse apportée lors de la réunion : La Ville poursuit la modernisation de son éclairage public 

avec le remplacement des ampoules classiques par les LEDS et par la mise en place de 

détecteurs de présence.  

 

 

 

4) Informations  

 

 

Il est rappelé que les comptes-rendus et autres informations concernant le quartier sont affichés 

dans les « vitrines » à la grille de l’école. 

 

Une habitante des Castors tient à remercier la Municipalité de l’intervention rapide après la visite 

de quartier, pour le nettoyage de la rue et des trottoirs. Elle tient à remercier spécialement la 

personne qui conduit la balayeuse : une personne compétente et agréable. 

 

Une personne de l’impasse du 11 novembre avait signalé que la balayeuse ne passait pas 

régulièrement à cet endroit. Elle confirme que désormais ce n’est plus le cas et a adressé un mail 

afin de remercier les services. 

 

 

 

Prochaine réunion du Comité de Quartier : mardi 20 septembre 2022 à 20h30 à 
l’école de Pondeilh 

 
 

 

 

 

Plus personne ne souhaitant prendre la parole,  

La réunion se termine à 22h00. 


